

EXPERIENCIAS DE EDUCACIÓN INCLUYENTE DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

PATRONATO PRO EDUCACIÓN MEXICANO, A. C.

Presenta: Juan Antonio Flores Aranda

Desde hace 20 años, el Patronato Pro Educación Mexicano impulsa y acompaña un proyecto de desarrollo local desde, con y para las comunidades tzeltales de la región de Guaquitepec en Chilón, Chiapas. Aquí, se trabaja en cinco ejes estratégicos: educación, soberanía alimentaria, salud comunitaria, economía social y solidaria, así como vinculación comunitaria.

Este proyecto busca impulsar ejes transversales que se enfocan en la interculturalidad, producción agroecológica y el enfoque de género. Cabe mencionar que el Patronato nace como una alternativa cuyo objetivo es dar una respuesta a una situación de exclusión en el estado de Chiapas donde hay una gran diversidad cultural y de pueblos indígenas.

Para lograr sus objetivos, se han planteado una estrategia centrada en la creación de un modelo educativo que adapta los programas y contenidos de educación secundaria y preparatoria al contexto local. También, trabaja en el fortalecimiento de identidades, incorporación de actores de la comunidad a los procesos de formación, recuperación de los saberes tradicionales y desarrollo de proyectos familiares y comunitarios.

Entre los desafíos que actualmente enfrentan están los siguientes: acceso a las nuevas tecnologías, nuevas identidades que entran en conflicto con lo tradicional, crece la brecha generacional, aumento de la migración de jóvenes.

Para más información sobre el Patronato Pro Educación Mexicano, A.C., comunicarse al correo electrónico patronatobc@prodigy.net.mx, con Juan Antonio Flores Aranda.